

## **Rapport annuel 2012**

Pour Pigeons de race Suisse l'année écoulée aura été marquée par des changements importants. En effet pas moins de 3 nouveaux membres ont été nommés au comité lors de l'assemblée des délégués de Belp. Pour ce comité qui présente un tout visage, il n'allait pas de soi de prendre en mains et de mener à bien l'ensemble des affaires de la fédération. Cependant avec beaucoup d'engagement et de détermination, tout s'est déroulé au mieux et dans une belle harmonie.

### **Honneur à nos membres disparus**

L'année dernièrement également nous avons dû prendre congé de plusieurs membres et amis qui nous ont quittés pour toujours. Nous leur disons encore un grand merci pour leur engagement en faveur de notre hobby. Au nom de tous ces disparus j'évoquerai le souvenir d'une personne chère à nos cœurs, il s'agit de notre membre d'honneur Jean-Claude Fazan. Pendant plusieurs années, aidé par son épouse Gordula, il s'est occupé avec compétence de la vente des bagues et du service des pigeons égarés. J'adresse encore un grand merci à Gordula pour l'aide précieuse qu'elle a apportée, particulièrement durant ces dernières années. A toutes les familles qui ont été touchées par un deuil, je dis encore toute ma sympathie.

### **Forum et conférence des présidents et préposés de Pigeons de race Suisse**

Pour cette édition, notre intention était de présenter une conférence traitant du standard. Finalement c'est Reiner Wolf, juge allemand et personnalité reconnue dans le domaine de la génétique, qui est venu nous parler des couleurs et dessins chez le pigeon. De nombreux éleveurs se sont retrouvés à Avry-Rosé pour suivre cette conférence des plus intéressantes. Je suis persuadé qu'un grand nombre d'entre eux ont été surpris par les possibilités qui existent concernant les variations possibles de couleurs et dessins et que nous ignorons.

Une deuxième conférence a été présentée par notre rédacteur en chef Simon Köchlin. En parlant de la Tierwelt aujourd'hui et demain, il a su capter l'attention de l'auditoire. Le conférencier a présenté l'évolution de notre Tierwelt après les modifications qui y ont été apportées. Les participants ont été très intéressés par les chiffres et le développement qui en ont découlés. Je tiens à remercier encore ces deux collègues pour leur présentation.

### **Expositions**

Notre Exposition nationale de Delémont aura été incontestablement le point culminant de notre saison des expositions. Nos collègues romands sous la responsabilité de Richard Marquis, ont une nouvelle fois démontré leurs compétences en mettant sur pied cette magnifique manifestation. Avec plus de 3'000 pigeons inscrits, nos attentes ont été largement comblées. On nous a concocté un joli programme et le succès était au rendez-vous. Au nom de Pigeons de race Suisse j'adresse encore une fois mes sincères remerciements à Richard Marquis et à toute son équipe.

L'Exposition suisse de jeunes pigeons s'est déroulée à Willisau. Avec 760 pigeons inscrits, on était un peu en dessous de ce que l'on escomptait. Ce fut malgré tout une jolie exposition à laquelle était rattaché le championnat suisse du lapin Bélier français. Les organisateurs n'ont pas ménagé leur peine pour accueillir les hôtes et visiteurs. L'animation musicale du samedi soir a été particulièrement appréciée. Marco Mehr, président du CO et toute son équipe ont réalisé une belle performance. L'organisation d'une exposition de cette importance ne va pas de soi, cela mérite toute notre reconnaissance.

## **Activité des juges**

L'Association des juges, présidée par Claude Schneider, a connu quelques mutations au sein de son comité. Ulrich Braun est le nouveau caissier et Hansruedi Kunz a repris la charge de secrétaire.

Un nouveau membre d'honneur a été nommé en la personne de Hans Wälti que nous félicitons aussi chaleureusement. La commission pour la protection des animaux visitera les élevages de nos juges qui seront ainsi des modèles pour les éleveurs.

Merci à Claude Schneider et à l'ensemble de nos juges pour leur engagement tout au long de l'année.

## **Tierwelt**

Depuis plus de 2 ans nous étions à la recherche d'un rédacteur suppléant, aujourd'hui j'ai le plaisir d'annoncer que nous avons enfin trouvé la perle rare en la personne de Rita Schmidlin. Madame Schmidlin n'est pas une inconnue, elle assume depuis plusieurs années la même fonction pour l'Association colombophile suisse. Un grand merci Rita pour avoir accepté cette charge, cela déchargera un peu notre rédacteur. Je profite de l'occasion de le remercier pour les excellents articles qu'il fait paraître chaque semaine dans notre Tierwelt.

J'adresse également un merci spécial à Robert Boéchat pour son engagement dans le cadre du Journal romand et pour les traductions qu'il exécute toujours avec beaucoup d'enthousiasme.

## **Comité**

Christoph Uebersax, notre nouveau vice-président et chef d'exposition, a eu une année riche en activité. En effet de domaine des expositions demande un grand travail qui n'est pas toujours facile à gérer, on pense particulièrement aux inscriptions pour la Nationale et l'Exposition suisse de jeunes sujets. Christoph s'est rapidement familiarisé avec sa fonction et j'espère bien que l'on pourra compter sur lui durant de nombreuses années.

Monica Henry, notre nouvelle caissière, a été plongée dans le bain sans rien connaître de notre activité. Elle s'est toutefois immédiatement adaptée et a brillamment relevé le challenge, bien épaulée par les autres membres du comité. Notre secrétaire Christian Knuchel, est lui aussi nouveau au sein du comité.

D'expérience je sais que l'on ne se bouscule pas au portillon pour assumer les travaux de secrétariat, c'est pourquoi je remercie sincèrement Christian pour son travail dans ce domaine.

Alexis Julmy est notre homme de liaison avec la Romandie. Il défend les intérêts de nos collègues romands. Il s'engage aussi énormément dans le domaine des expositions. Il est d'ailleurs le président du comité d'organisation de notre prochaine Nationale de Bulle. Je t'exprime, cher Alexis, toute ma gratitude.

Jean-Pierre Nell, de par sa fonction de président de l'Association colombophile suisse, fait également partie de notre comité. L'année écoulée n'aura été de tout repos ni pour Pigeons de race Suisse ni pour l'Association colombophile suisse.

Finalement on peut dire que les choses ont bien tourné. Cher Jean-Pierre je te souhaite toujours beaucoup de courage dans ta tâche.

## **Conclusion**

Le présent rapport montre clairement qu'une fédération de la grandeur de la nôtre et avec les tâches qui lui incombent, ne peut être conduite qu'avec beaucoup d'efforts et de dévouement. Le président a besoin lui aussi d'un entier soutien de la part des membres du comité et même de l'ensemble de nos membres. Seul on n'arrive à rien.

Si l'on se fixe des objectifs élevés, ce n'est qu'ensemble que l'on pourra les atteindre. Les vrais amis sont ceux avec qui l'on travaille avec enthousiasme pour

Pigeons de race Suisse et pour l'élevage des petits animaux en général. A toutes ces personnes-là j'adresse mes sincères remerciements pour leur indéfectible soutien. Je souhaite à chacune et chacun, beaucoup de succès dans votre famille, votre profession et du plaisir à l'élevage.

Pigeons de race Suisse, Erwin Bär, président